
Abierto al diálogo, el Ejecutivo 
con diputados: Mónica Boggio

En el Congreso no quieren iniciar conversaciones; responden a intereses políticos 

Acudió al Legislativo para ampliar información de la glosa del IV 
Informe de Gobierno

COMPARENCIA

Apuran habitantes de Tetela a 
diputados para sacar a su edil

Integrantes del cabildo y ciudadanos acudieron 
ayer al recinto Legislativo

Plantearán una terna para designar a quien ocupará la 
presidencia municipal
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En un acto de transparencia y rendición de cuentas, Mónica Boggio Tomasaz Merino, jefa de la Oficina de la Gubernatura, acudió al 
Congreso para ampliar la información del Cuarto Informe de Gobierno.

No hay voluntad ni interés, más que el propio y el de la manada
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El presidente municipal 
aseguró ello, “aunque 
tengan licencia”

El presidente municipal de Cuerna-
vaca, José Luis Urióstegui Salgado 
aseguró que no han dado ni darán 
ningún permiso para reaperturar 
los establecimientos con “giros 
rojos”, que por diversas circunstan-
cias hayan tenido sido clausurados 
por problemas de seguridad. 
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Observador político
Gerardo Suárez Dorantes

Urióstegui: no habrá 
reapertura para giros 
rojos en Cuernavaca
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Critica la Iglesia católica la falta 
de policías en la marcha del 8M

Es responsabilidad de las áreas de seguridad 
controlar manifestaciones: Toral

Aceptó que colocaron vallas humanas para evitar 
destrozos a los recintos religiosos

Lo acusa de ello el actual 
presidente municipal, 
Rodrigo Arredondo

El ex presidente municipal Raúl 
Tadeo Nava, desmintió que él y el 
cabildo que lo acompañó en su 
gestión como mandatario munici-
pal de Cuautla, haya firmado algún 
acuerdo o contrato con la empresa 
neoleonesa NL Technologies, para 
hacer el cambio de luminarias por 
un contrato de más de 700 millones 
de pesos.

   05

Niega Raúl Tadeo 
haber hecho negocio 
con NL Technologies

Los padres de familia 
también deben tomar  
medidas preventivas

La Secretaría de Educación pidió 
a directores de escuelas de nivel 
básico extremar precauciones con 
alumnos ante temporada de calor. 
En en entrevista,  el secretario de 
Educación,  Luis Arturo Cornejo 
Alatorre informó que hasta el mo-
mento, no se ha  reportado afec-
taciones de los estudiantes por las 
altas temperaturas registradas en 
los últimos días en Morelos.
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Instruyen a directivos 
escolares mantener 
cuidados por calores
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Cuernavaca se mantendrá 
fuera del Mando Coordinado

Para el comisionado de seguridad, José Antonio Or-
tiz Guarneros la salida de Cuernavaca del Mando 
Coordinado no fue una decisión atinada de su to-
cayo el alcalde José Luis Urióstegui Salgado, sobre 

todo porque la incidencia delictiva se mantiene y los flujos 
de información no son los adecuados; en contra parte, el 
abogado y jefe municipal, afirma que el Vicealmirante pre-
tende mantener un control de todas las corporaciones de 
los municipios y eso no lo van a permitir.

REUNIÓN DE GUARNEROS CON UNIVERISTARIOS.- Durante una 
charla que tuvo en el auditorio Fernando Castellanos Tena 
con los alumnos de la licenciatura en Seguridad Ciudada-
na de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la 
UAEM, el jefe policiaco mostró su confianza en que, pronto, 
la capital de Morelos pudiera reintegrarse al cuestionado 
y controvertido Mando Único Coordinado, cuya intención 
dijo, es la de dar más y mejores resultados en la ciudad a 
favor de la población.

Y es que, para el comisionado de seguridad pública, Ortiz 
Guarneros, el haberse salido Cuernavaca del Mando Úni-
co, ha demostrado en un año que no fluye la información 
como se debe y eso genera mayor violencia, más aún 
porque amenazó que las 500 cámaras que instalará próxi-
mamente el gobierno de la capital no estarán conectadas 
al Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunica-
ción y Cómputo el famoso C5.

Por ello, anunció que se inició el programa para dignificar 
a la policía que además de fortalecer con equipos, patru-
llas, uniformes y también con la contratación de elementos 
jóvenes, capacitados y preparados profesionalmente aun-
que dejó en claro que con excepción del alcalde de Jiute-
pec, Rafael Reyes Reyes los demás ediles no han contrata-
do elementos y siguen pagando salarios miserables por lo 
que incluso, Morelos es el estado por debajo de Tabasco y 
Chiapas, con los salarios más bajos del país.

NO SE DOBLEGARÁ CUERNAVACA.- Desde el primer instante 
en que el alcalde de la capital tomó la determinación de 
salirse empezaron los ataques en ese rubro contra su ad-
ministración, sabiendo que ello ocurriría el edil no solo ha 
defendido su posición sino que además, mantiene firme su 
postura de que ese viejo esquema de seguridad no es el 
adecuado porque se trabaja desde un diagnóstico crimi-
nológico en el que se desconoce la realidad de los delitos; 

algo distinto a lo que hoy si se hace en la ciudad para ir 
directo al combate de los mismos.

Los análisis para un posible regreso se han hecho y éstos 
han ido enfocados a mantenerse como están, es decir, 
quedarse fuera sobre todo porque antes funcionaba de la 
siguiente manera: el ayuntamiento capitalino paga sala-
rios de los policías, armamento, patrullas, prestaciones la-
borales, uniformes, es decir todo. Mientras que el estado a 
través de la comisión estatal de seguridad pública es quien 
tenía -y tiene con el resto de municipios de Morelos- el con-
trol de la fuerza policiaca, es decir, son quienes deciden los 
operativos y programas preventivos a utilizar en cualquier 
parte de la entidad.

Al respecto, el titular del poder Ejecutivo municipal de 
Cuernavaca, en reiteradas ocasiones ha señalado que, no 
es conveniente sumarse al Mando Coordinado, en gran 
medida porque hay delitos que han bajado en la capital 
como el homicidio doloso, a pesar de que otros aumen-
taron como el robo a casa habitación sin violencia y robo 
a vehículo.

Para el alcalde la estrategia implementada va bien y, por 
tanto, no permitirá el cabildo que quiera someter el comi-
sionado José Antonio Ortiz Guarneros al gobierno de Cuer-
navaca, al tiempo de informar que continuarán dando 
resultados y con las 500 cámaras de videovigilancia que 
serán instaladas en distintos puntos de la capital, incorpo-
radas al C4 que contribuirán a generar condiciones para 
con esta herramienta y la tecnología, se pueda inhibir en 
gran medida la incidencia delictiva.

AUMENTAN DELITOS EN EL ESTADO. - Lo cierto es que la so-
ciedad está cansada de tantos compromisos que muchas 
veces jamás se cumplen y que son torales como el de la 
paz y desarrollo de un estado como Morelos, donde se ha 
disparado la seguridad, el desempleo y ya no digamos un 
combate a la corrupción o aprehensión de los delincuen-
tes que gozan de una total impunidad.

Hoy en día, un reto de los gobiernos federal y estatal es el 
de buscar refrendar en urnas la continuidad de su proyecto 
y la seguridad, es y será un tema por demás complicado 
porque en cuatro años los resultados han sido negativos 
y los números que no mienten ahí están; un ejemplo de 
ello, es que Morelos ocupa los primeros lugares en delitos 

de alto impacto como feminicidios, asesinatos, secuestro, 
extorsión, robo de vehículos, entre otros.

Lo grave, lo preocupante es que este problema al igual 
que otros tal parece ya se está normalizando en detrimen-
to de los intereses de la ciudadanía que exige y demanda 
tranquilidad y sobre todo, en vísperas de la justa electoral 
del 2024 en el que no le beneficia a nadie que se enturbie 
con situaciones de violencia las elecciones constituciona-
les en las que se renovarán la presidencia de la república, 
la gubernatura, senadurías, diputaciones federales y loca-
les así como los 36 cabildos en la entidad.

Peor aún es cuando la sociedad se encuentra al borde 
del abismo por la grave delincuencia que azota al estado, 
muchos políticos como ocurre con el ejecutivo, secretarios, 
diputados y senadores, así como alcaldes y magistrados 
del Poder Judicial y fiscalía general traen escoltas pagados 
por el pueblo y por lo tanto, ellos y sus familias difícilmente 
tienen temor de ser víctimas de la violencia a pesar de lo 
ocurrido contra la legisladora Gabriela Marín Sánchez por-
que sí están protegidos, algo que no pasa con el grueso de 
la población que anda con el “Jesús en la boca”.

Por ello, en septiembre que iniciará el proceso electoral 
2023-2024 y de cara a las elecciones presidenciales y la 
gubernatura, uno de los temas torales que tendrán que ser 
atendidos de inmediatos es la gravísima inseguridad que 
amenaza con incrementarse de forma alarmante ante la 
complacencia y quizá complicidad de la Comisión Estatal 
de Seguridad, donde su titular José Antonio Ortiz Guarneros 
sigue igual que hace cuatro años dando excusas y argu-
mentos de su ineficacia e ineptitud por los pésimos resulta-
dos. De ahí la urgencia de acciones concretas y directas 
para frenar si no se puede eliminar al hampa que sigue 
haciendo de las suyas en la tierra de mi general Emiliano 
Zapata.

De manera frecuente y a cualquier hora del día en los dis-
tintos puntos de la entidad tlahuica, se pueden constatar 
delitos como asesinatos, secuestros y las cada vez más re-
currentes balaceras entre grupos criminales y en ocasiones 
con corporaciones policíacas; sobre todo en los munici-
pios de: Cuernavaca, Cuautla y Temixco.

Email: gerardonoticias01@gmail.com

Twitter: @gerardosuarez73

EL TERCER OJO  
J. Enrique Alvarez 

Alcántara 

Uno de Polémica ¿Los hombres 
somos el problema?

Esta ocasión, amables lectores que me siguen, apro-
vechando que el miércoles 08 de marzo último en 
la mayoría de lugares del planeta se evocó que:

Durante la Segunda Reunión Mundial de Mujeres So-
cialistas, celebrada en marzo de 1910, en Copenhague, 
Dinamarca, Clara Zetkin, comunista alemana, propuso que 
el 8 de marzo de cada año se estableciera como Día Inter-
nacional de la Mujer, en memoria de las trabajadoras que 
entre los siglos XIX y XX, en diferentes partes del mundo, se 
manifestaron en contra de las infames condiciones labo-
rales y por el derecho al voto, y que, como el caso de la 
fábrica textil de Nueva York donde mantenían una huelga, 
fueron calcinadas.

Asimismo, conviene recordar que, desde ese entonces y 
hasta ahora, bajo las circunstancias que enfrentan las mu-
jeres en tales momentos y los que ahora se reconocen, 
los motivos subyacentes a las protestas y demandas han 
ido agregando otras que, probablemente existentes eran 
pero que no se visibilizaban debido ello a los mantos de 
las barreras ideológicas, políticas, jurídico-administrativas o 
culturales que tienen como base sustancial el machismo 
–en todas sus formas de expresión–, el patriarcalismo, las 
condiciones derivadas de la pertenencia a una clase so-
cial y su ideología, los modelos de desarrollo sustentados 
en las relaciones de dominio/subordinación y, por supues-
to, la corrupción, colusión u omisión de las autoridades de 
gobierno y Estado, y la nunca impresente impunidad.

Dada la persistencia en el tiempo de estas condiciones 
inaceptables, inadmisible y deleznables,

En 1975 la Asamblea General de las Naciones Unidas con-
memoró por primera vez, el 8 de marzo como el Día In-
ternacional de la Mujer. Desde entonces, año con año, se 
realizan actos que favorezca la lucha y la demanda esen-
cias de la eliminación de la desigualdad, la discriminación 
y la violencia contra las mujeres, garantizar el pleno ejerci-
cio de sus derechos y logra la igualdad sustantiva.

Como podemos leer, estimados colegas que me siguen, 
el problema es, sin duda, sumamente complejo y, tam-
bién ello es fundamental admitirlo, los hombres, los varones 
somos parte del problema y desde esta condición debe-
mos reflexionar en torno a esta situación y buscar, diseñar, 
instrumentar acciones que permitan eliminar el conjunto 
de condiciones que hacen posible la persistencia de las 
condiciones de hace más de un siglo más las que ahora 
podemos enunciar con claridad.

Las desapariciones forzadas, el secuestro, los feminicidios, 
la trata, la “violencia vicaria”, etcétera; sin descontar, itero, 
aquéllas que a lo largo del tiempo han estado presentes y 
que son la fuente de los sentimientos de inseguridad, temor 
e indefensión.

Ahora bien, pudiera parecer que la pregunta de partida 
de esta colaboración se inserta dentro de una lógica de 
“reducción al absurdo” de una legítima demanda, de una 

incuestionable protesta –más allá de las formas en que se 
expresa ésta– y, desde luego, de una necesaria reflexión 
colectiva –como miembros de nuestra especie humana– 
que tienda hacia la construcción de alternativas de afron-
tamiento exitoso de las circunstancias que han hecho po-
sible la existencia de esta calamidad que daña a diversos 
sectores de la sociedad y que requiere unidad de acción 
entre todos.

Quizás deba decir que el problema no se encuentra en la 
respuesta que pueda o no darse tajantemente a la interro-
gante de partida, Más bien, parece ello necesario, deba-
mos cambiar la pregunta de modo tal que ésta favorezca 
la búsqueda de respuestas plausibles y que permitan la 
unidad de acción entre los excluidos de siempre para de-
rribar conjuntamente las barreras que impiden la equidad, 
la justicia y la expresión de una vida digna y no separatista. 
Una vida, en fin, fundada en la solidaridad, la libertad, la 
dignidad, justicia y paz.

Es imprescindible que reconozcamos, los varones, que sí 
somos parte del problema y, en consecuencia, que de-
bemos ser parte de la solución. Empero, que también es 
necesario buscar formas de relación con ellas, las mujeres, 
así como también con los otros grupos sociales excluidos, 
sojuzgados, discriminados, qué sé yo, pues únicamente de 
esta manera, unidos en torno a propósitos comunes, po-
dremos avanzar contra los adversarios comunes.
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Habitantes de Tetela del Volcán soli-
citaron Congreso del estado validar 
las licencias solicitadas por el alcalde 
Luis Antonio Martínez Álvarez y 
dos regidores para separarse del car-
go por demanda ciudadana.
La síndica municipal de Tetela del 
Volcán, Elena López  Flores junto 
con integrantes del cabildo y habi-
tantes de aquella localidad, acudie-
ron al recinto Legislativo.
La funcionaria municipal sotuvo 
que comunidad exigió la renuncia 
del edil Luis Antonio Martínez  Ál-
varez y dos regidores más por no 
garantizar la seguridad.
Pero aseguró que en este momento 
hay paz y tranquilidad en Tetela del 
Volcán.
Incluso afirmó que la salida del edil 
sólo garantiza paz al municipio.
Pero indicó que piden  la interven-

ción de los legisladores para que la 
salida del alcalde tenga validez jurí-
dica.
La síndico señaló que como inte-
grantes del Cabildo de Tetela del 
Volcán también plantearán una 
terna para la designación de quien 
ocupará la presidencia municipal, a 
fin de que se valide por el Poder Eje-
cutivo y el Poder Legislativo.
“Que se dé seguimiento a lo que el 
pueblo tomó esa decisión. También 
iremos a ver al gobernador Cuau-
htémoc Blanco para que esto no 
llegue a malos términos sino todo lo 
contrario, porque queremos paz en 
el municipio”, dijo.
En tanto, los diputados se compro-
metieron a revisar la solicitud, sin 
embargo, el presidente de la Mesa 
Directiva señaló que es necesaria la 
intervención del Poder Ejecutivo 
con base en sus facultades constitu-
cionales.

La jefa de la Oficina de la Guberna-
tura, Mónica Boggio Tomasaz Me-
rino, acudió al Congreso del Estado 
para ampliar la información con res-
pecto a la glosa del cuarto Informe 
de gobierno, en un acto de transpa-
rencia y rendición de cuentas, donde 
quedó de manifiesto que el Poder 
Ejecutivo está abierto al diálogo con 
los diputados.
La funcionaria estatal aseguró que el 
Poder Ejecutivo siempre ha estado 
abierto al diálogo, sin embargo, dijo 
que los diputados no quieren iniciar 
mesas de diálogo y trabajo, ya que 
lo único que están haciendo son po-
sicionamientos políticos rumbo al 
proceso electoral del 2024.
“El llamado está todo el tiempo, la 
disposición está del Ejecutivo todo 
el tiempo, sin embargo, se lo co-
mentaba a un compañero tuyo hace 
unos minutos sobre cuál era mi sen-
tir, yo creo que eso se reduce sola-
mente a temas políticos porque ya 
tienen intereses para el 2024, enton-
ces yo no creo que exista realmente 
un diálogo, cada quien va a fijar su 
postura y eso es lo que van a vender, 
entonces el posicionamientos para 
el 2024 considero que ahí se redu-
ce todo en temas políticos”, precisó 
Mónica Boggio.
Ante un grupo de 15 legisladoras y 

legisladores, en el Salón de Plenos, 
Mónica Boggio expuso los logros 
alcanzados durante el 2022 en las 
áreas que componen la dependen-
cia a su cargo: Logística y Eventos, 
Coordinación de Comunicación 
Social, Dirección General de Rela-
ciones Públicas, Instituto Morelense 
de Radio y Televisión (IMRyT) y 
Unidos por Morelos.
Puntualizó que de enero a diciembre 
del año pasado se llevaron a cabo 
81 giras de trabajo en municipios y 
tres presidenciales; además de 114 
eventos para informar con respecto 
al inicio o conclusión de obras, así 
como la presentación de programas 
y proyectos en beneficio de las y los 
morelenses.
La jefa de la Oficina precisó que 
en las giras y eventos se reciben 
aproximadamente entre cinco a 10 
peticiones ciudadanas, las cuales 
son canalizadas a las dependencias 
o ayuntamientos correspondientes 
para su atención.
Por otra parte, a fin de garantizar 
el derecho de la población de estar 
informada, desde la Coordinación 
de Comunicación Social, fueron 
elaborados 10 mil 848 elementos de 
difusión, llevando a cada parte del 
territorio estatal información guber-
namental de utilidad y relevancia.
La funcionaria estatal dejó en claro 
que desde la Coordinación de Co-
municación Social se da atención en 
la materia a todas las dependencias 
que conforman el Gabinete estatal, 
e incluso, se cubren los costos de los 
materiales requeridos para los even-
tos de dichas secretarías.
Mónica Boggio enfatizó que la ad-
ministración estatal es un gobierno 

Apuran habitantes de Tetela a
diputados para sacar a su edil

GUADALUPE FLORES

En el Congreso no quieren iniciar conversaciones; responden a intereses políticos 

Abierto al diálogo, el Ejecutivo 
con diputados: Mónica Boggio
Acudió al Legislativo 
para ampliar 
información de la 
glosa del IV Informe 
de Gobierno

EDMUNDO SALGADO

ciudadano y de puertas abiertas que 
escucha las demandas de la pobla-
ción, por lo que no sólo se da co-
bertura a las acciones y actividades 
del Gobernador, sino que, la agenda 
se basa en las necesidades de las y los 

morelenses.
Tras responder a los cuestionamien-
tos realizados por las y los dipu-
tados en la ronda de preguntas y 
respuestas, la jefa de la Oficina de 
la Gubernatura subrayó que en el 

Poder Ejecutivo existe la voluntad 
política para mantener un diálogo 
permanente y de respeto con el Le-
gislativo, con el propósito de lograr 
acuerdos para el bienestar de la ciu-
dadanía.

El presidente municipal de Cuerna-
vaca, José Luis Urióstegui Salgado 
aseguró que no han dado ni darán 
ningún permiso para reaperturar 
los establecimientos con “giros ro-
jos”, que por diversas circunstancias 
hayan tenido sido clausurados por 
problemas de seguridad.
Para el munícipe, durante lo que 
va de su administración no ha sido 
reabierto ningún negocio con venta 
de bebidas alcohólicas y que hayan 
registrado algún tipo de problema, 
conflicto e incidente y que por tal 
motivo, el ayuntamiento haya teni-
do la necesidad de cerrarlo.
Afortunadamente, dijo, la comisión 
que regula la venta de alcohol debe 
ser la instancia que autorice o no la 

apertura de negocios que han sido 
cerrados por alguna circunstancia, 
pero si no hay las condiciones, acla-
ró, aunque tengan licencia no se re-
frendarán.
Reiteró el titular del Ejecutivo mu-
nicipal que, los antros o negocios 
que hayan estado envueltos en al-
gún tipo de problemas de insegu-
ridad y que la autoridad tuvo que 
cerrar, difícilmente se permitirá su 
reapertura sin importar que tengan 
sus permisos correspondientes, por-
que para ello se requiere el refrendo 
respectivo.
En otro orden de ideas, expuso que 
la colonia Los pilares, donde se re-
gistró un accidente lamentable por 
lo que aseguró que se bloquearon 
los pasos de agua, donde se regis-
traron los derrumbes, sin embargo, 

todavía hace falta conocer los me-
canismos que se van a implementar 
para evitar estos conflictos.
Incluso, adelantó que se contempla 
la utilización de anclajes metálicos 
con concreto y muros de contención 
que son costosos por el material que 
se requieren, pero se buscará el me-
jor trabajo junto con protección ci-
vil y el apoyo de la federación y del 
Estado para resolver este problema 
de manera definitiva y evitar algún 
problema 
Incluso, recordó que se les exhor-
tó a la población para que puedan 
tratar de alejarse del lugar y buscar  
otras opciones, tal y como lo han 
hecho con algunos familiares por-
que este es un lugar prácticamente 
inevitable.

La iglesia católica criticó la falta de 
elementos de seguridad  en marcha 
8M “Día Internacional de la Mujer” 
para controlar a las manifestantes que 
se enfrentaron a feligreses en la iglesia
En conferencia de prensa, el vicario 
de la diócesis de Cuernavaca, Tomás 
Toral Nájera indicó que es responsa-
bilidad de las áreas de seguridad con-
trolar la manifestaciones.
También lamentó los daños a la 
iglesia de El Calvario que realizaron 
mujeres del bloque negro el pasado 
miércoles de 8 de marzo.
De acuerdo con el rector de la cate-
dral de Cuernavaca la puerta de la 
iglesia de El Calvario sufrió daños y 
será restaurada nuevamente como el 
año pasado.
También reconoció  que colocaron 
vallas humanas para evitar destrozos 
a los recintos religiosos.
Aunque dijo que la iglesia católica 
respalda la marcha de mujeres en 
defenda de sus derechos, siempre y 
cuando sean con respeto.
El jerarca católico indicó que el obje-
tuvo de la marcha fue visibilizar la lu-
cha de la mujer la igualdad y equidad 
, así como exigir seguridad.

Critica la Iglesia católica la falta 
de policías en la marcha del 8M

GUADALUPE FLORES

Urióstegui: no habrá reapertura 
para giros rojos en Cuernavaca

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

LA IGLESIA CATÓLICA criticó la falta de elementos de seguri-
dad  en marcha 8M “Día Internacional de la Mujer” para controlar 
a las manifestantes que se enfrentaron a feligreses en la iglesia.
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La Secretaría de Educación pidió a directores 
de escuelas de nivel básico extremar precaucio-
nes con alumnos ante temporada de calor.
En en entrevista,  el secretario de Educación,  

Luis Arturo Cornejo Alatorre
informó que hasta el momento, no se ha  re-
portado afectaciones de los estudiantes por las 
altas temperaturas registradas en los últimos 
días en Morelos.
Aunque aclaró que las autoridades educativas 

Ante la generación de algunas grietas nue-
vas en el cerro de “El Sarnoso” ubicado en 
la colonia Vista Hermosa del municipio de 
Jiutepec, el director de Protección Civil lo-
cal, Francisco Barona Téllez, realizó un re-
corrido en la zona para evitar algún riesgo 
a los ciudadanos.
Fue la mañana de este viernes, cuando 
se llevó a cabo el recorrido por parte del 
funcionario municipal, quien precisó que 
se han detectado nuevas grietas que son 
consideradas como no graves, sin embar-
go, se determinó realizar un nuevo acordo-
namiento de seguridad para evitar alguna 
situación de riesgo.
“Hicimos un recorrido en la zona para 
detectar cómo están las grietas y hemos 
detectado unas más, pero no son conside-

radas como graves, pero para evitar una si-
tuación de riesgo, hemos realizado un ma-
yor acordonamiento en la zona, se revisó la 
zona y aunque hay daño, no hay familias 
que estén en riesgo”, explicó.
Barona Téllez recordó, que a través del 
gobierno federal se está trabajando para 
el proceso de reubicación de por lo menos 
30 familias que perdieron todo cuando el 
cerro se desgajó, mientras tanto el Ayun-
tamiento de Jiutepec les entrega recursos 
económicos para el pago de la renta de una 
vivienda.
“Mientras tanto a las familias que fueron 
desalojadas se les sigue apoyando para la 
renta de sus viviendas mientras el Ayunta-
miento busca el terreno para su reubica-
ción, son 30 familias que se vieron afec-
tadas y a las que no se les ha dejado de 
apoyar”, concluyó Barona Téllez.

Comerciantes del Centro Histórico  
de Cuernavaca reportaron pérdidas  
económicas de hasta el 40 por ciento, de-
bido a la marcha registral el pasado 8 de 
marzo.
Así lo dio a conocer, el presidente de la 
Asociación de Comerciantes Pro Centro 
Histórico, Eduardo Peimbert, quien co-
mentó que muchos establecimientos tuvie-
ron que cerrar antes del horario normal de 
operaciones lo que provocó que tuvieran 
menos tiempo para ofrecer sus productos 
y recibir a sus clientes.
“No solo el Palacio de Gobierno tuvo afec-
taciones, si bien nosotros no tuvimos co-
mercios agredidos, sí tuvimos afectaciones 
económicas porque muchos de los comer-
ciantes tuvieron que cerrar más temprano, 
si antes cerraban hasta las ocho de la noche, 

por la marcha se cerró a las dos de la tarde, 
a esa hora ya habían cerrado sus puertas 
ante el temor ser víctimas de los actos van-
dálicos que se registraron durante el pasado 
8 de marzo”, explicó.
El líder de los comerciantes comentó, que 
si bien como empresarios respetan los dere-
chos de las mujeres, esta movilización oca-
sionó el temor de los clientes quienes ya no 
acudieron a realizar sus compras al primer 
cuadro de Cuernavaca, por lo que hizo un 
llamado para evitar este tipo de protestas.
“Sin duda respetamos el derecho que tie-
nen las mujeres a manifestarse, pero no po-
demos permitir que haya este tipo de ma-
nifestaciones que generan el temor de los 
ciudadanos y que no vienen al Centro de 
Cuernavaca por ese miedo, si bien se deben 
de manifestar, debemos de evitar este tipo 
de protestas y hacerlas de manera pacífica”, 
concluyó Eduardo Peimbert.

Surgen más grietas en cerro 
de Jiutepec y aplican revisión

EDMUNDO SALGADO

Comerciantes del Centro 
de Cuernavaca reportaron 
grandes pérdidas por marcha

EDMUNDO SALGADO

Los papás también deben tomar suficientes medidas preventivas

Instruyen a directivos escolares 
mantener cuidados por calores

GUADALUPE FLORES junto con los padres de familia  deben acor-
dar las acciones preventivas a realizar para 
evitar afectaciones a los estudiantes.
Comentó que la instrucción a maestros y pa-
dres de familia a no exponer a altas tempe-
raturas.
Indicó que los papás deben tomar medidas 
preventivas en cuanto a la hidratación  y en-
viar a su hijos con una botella de agua para 
su consumo.
Respeto a los docentes, subrayó que se soli-
citó evitar actividades al aire libre bajo el sol.
En otro tema, respecto a la elección de Joel 
Sánchez Vélez como dirigente estatal del Sin-
dicato Nacional de Trabajadores de la Edu-

cación (SNTE), sección 19; el secretario de 
educación estatal, Luis Arturo Cornejo Ala-
torre, afirmó que habrá una relación de res-
peto y comunicación con la nueva dirigencia 
magisterial.
“Siempre somos respetuosos de la organiza-
ción sindical y, desde luego, si ellos nos hacen 
algún planteamiento, alguna demanda esta-
remos en la mayor, mejor disposición de re-
unirnos las veces que ellos lo deseen, que ellos 
lo quieran... cortar pregunta... lo único, que 
estamos pendientes, porque te digo que el 
encuentro lo ha tenido el director del IEBEM 
con ellos y nosotros estamos pendientes” in-
dicó Cornejo Alatorre. 

LA SECRETARÍA DE EDUCACIÓN pidió a directores de escuelas de nivel bá-
sico extremar precauciones con alumnos ante temporada de calor.
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Cuautla, Mor.- El ex presidente 
municipal Raúl Tadeo Nava, des-
mintió que él y el cabildo que lo 
acompañó en su gestión como 
mandatario municipal de Cuaut-
la, haya firmado algún acuerdo o 
contrato con la empresa neoleo-
nesa NL Technologies, para hacer 
el cambio de luminarias por un 
contrato de más de 700 millones 
de pesos, como lo ha asegurado el 
alcalde Rodrigo Arredondo
López, quien se quejó porque hay 
una demanda de compañía por 
mil 200 millones de pesos por un 
trato incumplido.
En la develación del billete de 
lotería de la Benemérita Escuela 
Secundaria “Antonio Caso”, por 
parte de la directora de la Lote-
ría Nacional, Margarita González 
Saravia Calderón, se encontraron 
cara a cara el ex edil y el actual 
presidente municipal, Tadeo Nava 
y Arredondo López, lo que fue 
aprovechado por Raúl, para pe-
dirle a Rodrigo, que el secretario 
del ayuntamiento, Javier Malpica 
Marines, investigue si hay un acta 
de cabildo donde se haya aproba-
do un contrato con la empresa del 
estado de Nuevo León, NL Tech-
nologies.
Le dejó en claro que él ni el ca-
bildo firmaron contrato alguno 
y que intentaron hacer que dicha 
compañía lograra un acuerdo, “del 
que nosotros nos deslindamos, ya 
que primero, en ese tiempo yo es-
taba de permiso porque buscaba 
un cargo de elección popular, y 
segundo, aunque hubo regidores 
que si estaban de acuerdo, la ma-
yoría dijo que no, entre ellos la ac-
tual diputada local por el Séptimo 
Distrito con sede en Cuautla, Pao-
la Cruz Torres”.
Recalcó que hasta puede ser cier-
to lo que ha dicho Cruz Torres de 
que su firma fue falsificada, lo que 
deben de demostrar es que hay un 
acta de cabildo, y si estuviera ese 
documento debería de estar inscri-
to en el libro de actas, “lo que no 
es así”. Por eso, abundó que está 
pidiendo que se haga la investiga-
ción, “que se muestre que hay un 
acta de cabildo firmada por mí, 
por Paola Cruz Torres, en su cali-
dad de síndico municipal y por los 
demás regidores.
De acuerdo a la información reco-
pilada, fue en el 2015 cuando la 
empresa NL Technologies ofreció 
a los 33 municipios de Morelos 
el operar el sistema de alumbra-
do público bajo el esquema de 
concesión. En un inicio esa oferta 
fue aprobada por los ayuntamien-
tos de Ayala, Temixco, Yecapixtla, 
Puente de Ixtla, Miacatlán, Tete-
cala, Cuautla, Jojutla, Tlatizapán 
y Cuernavaca, justo al final de la 

administración y cuando ya se 
contaba con alcaldes electos; pero 
ante la presión de los alcaldes elec-
tos, el Congreso tuvo que rechazar 
el proyecto.
Estando como presidente munici-
pal suplente Sebastián Balón Te-
nango, salió a la luz el interés por 

querer concesionar el servicio de 
alumbrado público a una empre-
sa de Monterrey por los próximos 
20 años; esto causó que ciudada-
nos alzaran la voz exigiendo que 
no se permitiera endeudar más al 
municipio. Con el regreso de Raúl 
Tadeo Nava como presidente mu-

nicipal, se dijo que la concesión 
no iba aún cuando hubo regidores 
que impulsaban este proyecto.
Una de las funcionarias que es-
tuvo en contra de esta concesión 
fue Paola Cruz Torres, quien en 
ese momento fungía como síndi-
ca municipal. Paola Cruz dijo que 

junto con otros dos regidores estu-
vieron en contra de la circunstan-
cia de la concesión de alumbrado 
público, siendo esto en el 2018; 
sin embargo, después de tres años 
sale a la luz una denuncia en con-
tra del Ayuntamiento de Cuautla 
por incumplimiento de contrato.

Niega Raúl Tadeo haber hecho negocio 
con NL Technologies, como lo acusan

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ
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El coordinador de Asesores de la Oficina 
Gubernatura, Víctor Mercado Salgado 
acudió como invitado a la Feria del Tercer 
Viernes de Cuaresma 2023, en el munici-
pio de Tepalcingo, la cual es considerada la 
festividad más grande del estado y la cuar-
ta más grande del país, por lo que invitó a 
la población en general a acudir y disfrutar 
del tradicional evento.
Acompañado del presidente municipal de 
Tepalcingo, Jesús Juan Rogel Sotelo y del 
secretario de Desarrollo Sustentable, José 
Luis Galindo Cortés, el coordinador asis-
tió a la celebración religiosa que data des-

de hace más de 300 años, en honor a Jesús 
de Nazareno o Señor de Tepalcingo.
Tras presenciar la misa celebrada por el 
Obispo de la Diócesis de Cuernavaca, 
Ramón Castro Castro, Mercado Salgado 
recorrió la feria y fue testigo de las danzas 
tradicionales que se realizan como parte 
de esta gran fiesta. 
Víctor Mercado celebró la realización de 
este tipo de eventos que fomentan el turis-
mo e impulsan el comercio de la localidad, 
al tiempo de refrendar su compromiso de 
atender y mantener una estrecha comuni-
cación con todos los sectores de la socie-
dad.

Para promover una colaboración y generar 
estrategias de detección y control de las es-
pecies exóticas invasoras en Morelos, este 
día se realizó el conversatorio Especies in-
vasoras en Morelos organizada por la Co-
misión Estatal de Biodiversidad en More-
los (Coesbio), en el auditorio del Centro 
de Investigaciones Biológicas (CIB) de 
la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM).
Alejandro García Flores, director del CIB, 
dijo que la explotación de las especies 
exóticas invasoras, son aquellas que se en-
cuentran fuera de distribución natural y 
su introducción en otros ecosistemas es la 
segunda causa de pérdida de biodiversidad 
a nivel mundial, con daños a los servicios 
ambientales y pérdidas económicas, en la 
agricultura y la salud pública.
Las especies exóticas invasoras son intro-
ducidas en la mayoría de las veces por las 
actividades humanas, de forma accidental 
o intencional, sin embargo, también pue-
den ser introducidas por el medio ambien-
te como el viento, huracanes, corrientes 
marinas y tormentas, el cambio de uso de 
suelo, así como por alteraciones provoca-
das por el cambio climático.
En México hay registros de mil 100 espe-
cies exóticas invasoras que se han intro-
ducido por actividades humanas como la 

acuacultura, la pesca deportiva, el comer-
cio de plantas de ornato, el transporte ma-
rítimo y terrestre, el comercio de masco-
tas, por mercados formales e informales y 
por desconocimiento.
Michelle Monterrosas Brisson, directo-
ra de la Facultad de Ciencias Biológicas 
(FCB), destacó los esfuerzos conjuntos 
entre instituciones para la regulación de la 
introducción de las especies exóticas que 
afectan a la biodiversidad local, asimismo, 
reiteró su compromiso para seguir colabo-
rando en la investigación, gestión y educa-
ción ambiental por preservar a las especies 
nativas.
Mónica Elena Flores Ceniceros, directora 
general de la Comisión Estatal de Biodi-
versidad en Morelos (Coesbio), agradeció 
la disposición y apertura de la UAEM para 
colaborar de forma conjunta en este tema 
de las especies exóticas invasoras y sus re-
percusiones en los ámbitos ambientales, 
agrícolas y económicos en Morelos.
Las y los investigadores de ambas insti-
tuciones presentes en el conversatorio, 
coincidieron en la importancia de generar 
más vinculación y colaboración con los 
distintos niveles de gobierno para desarro-
llar planes de detección temprana, control, 
erradicación y programas de educación 
ambiental, que permitan la conservación 
de la biodiversidad en el estado.

Cuautla, Mor.- Un una acalorada asamblea 
en donde se obligó al presidente municipal 
de Tetela del Volcán, Luis Antonio Martínez 
Álvarez, y los regidores a realizar una sesión 
extraordinaria de cabildo, el edil y 2 conce-
jales presentaron una solicitud de licencia de 
manera definitiva del cargo. La convocaría al 
cabildo extraordinario fue realizada luego de 
que vecinos de ese municipio ubicado en Los 
Altos de Morelos, exigieran justicia para el ex 
alcalde Israel González Pérez, quien fuera ase-
sinado el pasado 2 de marzo junto con otras 
2 personas.
En una sesión donde se trataron 9 puntos, 
entre los que destacaron el 7, 8 y 9, porque 
fue la petición de licencia del ahora ex alcalde 
Luis Antonio Martínez Álvarez, y los regido-
res Alondra Pérez Reyes, de Desarrollo Ur-
bano, Vivienda y Obras Públicas y Florencio 
Sánchez García, de Educación, Cultura y Re-
creación, quienes aprobaron la moción y fir-

maron el acta de cabildo, que se realizó ante 
más de mil tetelenses que estaban presentes 
en la explanada de Tetela del Volcán, frente al 
Palacio Municipal.
También se obligó a renunciar al director de 
Seguridad Pública y a más de 20 trabajadores 
que prestaban sus servicios en el ayuntamien-
to de Tetela del Volcán, pero que no son nati-
vos de esa localidad sino de otros lugares. To-
dos ellos, pasaron a micrófono abierto para 
en público renunciar de manera voluntaria, 
con el fin de que se prevenga una posterior 
demanda de alguno de ellos.
Desde días antes, a través de redes sociales ha-
bía manifestaciones de inconformidad debi-
do a que, a una semana del triple homicidio, 
la Fiscalía General del Estado (FGE) aún no 
cuenta con avances que permitan la detención 
de los responsables del ataque.
Luego de la manifestación, los participantes 
realizaron retenes en las carreteras de acceso 
al municipio, con el apoyo de elementos de 
Seguridad Pública, para detectar vehículos y 

Fuerzan en Tetela la solicitud 
de licencia de alcalde y 2 más

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ

Promueven la UAEM y Coesbio 
la contención de especies invasoras

DE LA REDACCIÓN 

Participó Víctor Mercado como invitado 
especial en tradicional feria Tetelcingo

DE LA REDACCIÓN 

personas sospechosas, según informaron.
Luego de la solicitud de licencia la síndico 
municipal Elena López Flores, junto con 
una comisión de tetelenses, se entrevistó 
con los legisladores Francisco Erick Sán-
chez Zavala y Paola Cruz Torres, represen-
tantes de los distritos electorales IV y VII, 
con el fin de dar a conocer el documento 
en donde el ahora ex alcalde y los también 
ex regidores solicitaron licencia para sepa-
rarse del cargo de manera definitiva.

Ambos legisladores destacaron que le co-
rresponderá al Poder Ejecutivo nombrar 
una terna para nombrar y que se nombre 
al nuevo alcalde de Tetela del Volcán, toda 
vez que Martínez Álvarez, no cuenta con 
suplemente del cargo. Los vecinos y la sín-
dico destacaron que se realizará una nueva 
asamblea para que de ahí sede a conocer el 
nombre de tres personas que podrían ser 
nombrados como presidente municipal 
sustituto.
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Héctor Rangel Terrazas
C O O R D I N A D O R  D E  I N F O R M A C I Ó N

CUANDO SEA 
DEMASIADO TARDE…  

Gabriel Dorantes 
Argandar 

Agresividad y Violencia

Enhorabuena, preciado lector. Ha llegado usted 
nuevamente al sábado, que en cosa de nada 
llegamos a la mitad de marzo, lo cual implica 
que ya se terminar de ir la primera cuarta parte 

del año. Seguimos en algún lugar entre 5 y 10 muertos 
diarios en el glorioso estado de Morelos, el Comman-
der in Absence parece que ya apareció, aunque suena 
por ahí que la ex se divorció, entonces igual y retoma 
sus actividades extracurriculares en Ciudad de México, 
asumiendo que la doña vive en aquellos lares. En lo per-
sonal no me amerita mención especial porque hay in-
tereses más importantes, como mi novia, por ejemplo… 
o tal vez ¡Kate del Castillo! Perdonen ustedes. Es posible 
su servidor tenga que dormir en el sofá, o algún método 
de tortura más medieval. 

 Esta semana, la Dirección de Educación Me-
dia Superior y la Escuela de Técnicos Laboratoristas, tu-
vieron a bien organizar las Jornadas de la Ciencia para 
Nivel Medio Superior, y tuve el privilegio de ser invitado 
como tallerista para platicar con algunos grupos de 
estudiantes al respecto de mi trabajo y qué es lo que 
hacemos en la Facultad de Psicología en materia de 
investigación. Dado que mi línea de investigación prin-
cipal es Agresión y Violencia, opté por hablar un poco 
de el fenómeno de la violencia en nuestro estado, la 
gloriosa ciudad de Cuernavaca, y pues por supuesto 
nuestro amado México. Fueron charlas muy amenas e 
interesantes, la verdad es que estaba muy nervioso por-
que nunca había hablado frente a un grupo de chicos 
de preparatoria, y me daba un poco de inseguridad lo 
que me pudiera encontrar, pero tales preocupaciones 
estaban infundadas. Los chicos que me tocaron fueron 
geniales, al principio les daba pena participar, pero con-
forme fue pasando el tiempo, la cosa agarró velocidad. 

 Hablamos al respecto de cómo la violencia no 
sólo ha afectado nuestra sociedad, también ha afec-
tado nuestras mentes. La cosa empezó con ¿Quién ha 
sido víctima de la violencia? Lo cual requirió una breve 
explicación al respecto de la diferencia entre Agresión 
y Violencia. ¿Cuál es? Pues bien, es un debate añejo 
del que no se sale nunca, pero mi opinión profesional 
es que son dos caras de la misma moneda. La Agre-
sión es un fenómeno psicológico, hay muchas teorías 
de interpretación al respecto, pero el consenso radica 
(aproximadamente) en esa fuerza que nos mueve para 
obtener la satisfacción de nuestras necesidades. Aun-
que pensamos que el ser humano es un ser racional e 
inteligente, en realidad somos primates que metabo-
lizan y funcionan de manera muy similar a los demás 
de los primates. Para poder cazar al mamut, había que 
organizarse y armarse de bastante valor para enfrentar 
tal empresa, y para eso la naturaleza nos proveyó de 
la agresividad. Sin embrago, dado que hoy en día no 
hace falta agredir al cajero de la tienda de convenien-
cia para que nos facilite bienes y mercancías (aunque 
hay mucho morelense que hoy en día lo desconoce), 
no sabemos muy bien cómo manejar esa fuerza, y por 
lo tanto, interviene en la manera en la que nos compor-
tamos.

 La violencia, por otro parte, la define la Organi-
zación Mundial de la Salud (y voy a resumir y parafrasear 
en gran medida) como la pérdida de bienestar de uno 
o unos por la acción directa de otro u otros, aunque tal 
acción puede no tener intención de obtener beneficio, 
o el beneficio está en la pérdida de bienestar del otro. 
Es una aproximación más bien Sociológica, habla del 
colectivo, de las relaciones entre los individuos y más 
bien la suma de todas las partes del fenómeno, más 

que mirar hacia adentro del individuo. ¿Cómo afectan 
tales menesteres a la mente del individuo? Pues en gran 
medida. 

 Los talleres terminaron con un gran destello, la 
última actividad fue muy asombrosa: consistía en soste-
ner una taza llena de agua, e invitar a los participantes 
de hacerse de ella sin derramar el agua. Varios chicos 
lo intentaron, de hecho uno me persiguió por el salón  
tratando de averiguar cómo quitármela, pero fue hasta 
el tercer intento que una chica bajita levantó la mano, 
se acercó al frente del salón y con voz callada y tranqui-
la me preguntó “¿Pudiera usted darme la taza, por fa-
vor?” Todo el salón explotó en risa, y una de las personas  
organizadoras del evento me subrayó su propio asombro 
al ver tal cosa. Disculpen que no me deshaga en nom-
bres, pues no me siento en confianza con casi nadie  
de los organizadores y ya ve usted que luego uno se 
anda disparando en el pie por querer andarse adornan-
do. Sin embargo, fue muy grato conocer a otros profe-
sores de otras disciplinas que también hicieron grandes 
trabajos en la realización de sus talleres. Enhorabuena a 
todos los participantes, fue una mañana muy enrique-
cedora. 

 Por lo demás, cierro el argumento con un ha-
llazgo bastante oscuro. Al preguntar a todos los partici-
pantes cuántos habían visto un cadáver embolsado en 
la calle, casi la totalidad del salón levantó la mano. Hay 
una generación entera de morelenses que no conoció 
una vida sin cadáveres tirados en la banqueta. Así es 
como la violencia afecta nuestro pensamiento, pala-
bras más, palabras menos. 

Porque Morelos no ha muerto, pero ya no requiere de 
fosas clandestinas, ya es sólo cosa de embolsar y tirar. 

OPINIÓN  
Tania Jasso 

Mujeres en la brecha: los desafíos de la 
igualdad de género en la actualidad

¿Qué es lo que falta en este mundo? Igualdad 
de género, sin duda alguna. Lo digo yo, una 
mujer que tiene que lidiar con una sociedad 
que sigue teniendo diferentes expectativas 

para hombres y mujeres. Y no, no estoy hablando de 
la típica idea de que las mujeres tienen que estar 
en la cocina. Eso ya lo superamos hace unos años 
(o eso pensamos). Pero no podemos cantar victoria 
todavía, porque aún quedan muchos desafíos que 
superar en la lucha por la igualdad de género.

Pero no todo son malas noticias en la lucha por la 
igualdad. A pesar de los desafíos que enfrentamos, 
también hay avances y motivos para celebrar. Por 
ejemplo, cada vez hay más mujeres en puestos de 
liderazgo y tomando decisiones importantes. Y no 
solo eso, también hay hombres que se suman a la 
lucha por la igualdad de género, que entienden que 
esto no es solo un tema de mujeres, sino de toda la 
sociedad. Quién lo diría, ¿verdad? ¡Hay hombres que 
no piensan que las mujeres solo sirven para hacer la 
cena y lavar la ropa!

Empecemos por lo básico: la brecha salarial. ¿Co-
nocen eso que dicen de que las mujeres cobramos 
menos que los hombres? Pues es verdad. Y no es que 

las mujeres seamos menos eficientes o productivas 
que los hombres, es simplemente una cuestión de 
discriminación. Pero no se preocupen, porque ya es-
tamos poniendo atención en eso. Hemos comenza-
do a recabar firmas y esperamos que, con eso muy 
pronto nos puedan pagar un poco más. 

Otro tema importante es el de la representación po-
lítica. ¿Saben que hay mujeres en el Congreso Local 
de Morelos? Pues sí, el 50%. A pesar de que las cuo-
tas de género han tenido un impacto considerable 
sobre la conformación de los plenos legislativos a 
nivel federal y local, las legislaturas de nuestro país 
siguen siendo ampliamente desiguales, toda vez 
que los principales cargos de toma de decisiones 
parlamentarias son ejercidos, mayoritariamente por 
hombres. Y eso que somos más de la mitad de la 
población y las decisiones que se toman nos afectan 
igualmente. Pero no se preocupen, que ya los par-
tidos políticos comienzan a recibir currículos. Ahora 
solo falta esperar que lleguen a representarnos muje-
res con mejor preparación, mayor sororidad y menos 
desesperación. 

Y luego está el tema de la violencia de género. Esa 
cosa de que las mujeres somos agredidas y asesi-

nadas por el simple hecho de ser mujeres. Pero no 
se preocupen, que ya hemos empezado a denun-
ciar y a salir a la calle con pancartas. Ahora solo 
falta que los agresores nos hagan caso y dejen de 
agredirnos. Fácil, ¿no? En este tema todavía hay  
mucho por hacer. Cada día, por desgracia, hay más 
mujeres que sufren abusos y maltrato por el simple 
hecho de ser mujeres. Es un problema grave y real 
que afecta a millones de nosotras en todo el mun-
do. Pero bueno, no todo es negativo, al menos ya 
tenemos el derecho de denunciar a nuestros agreso-
res sin tener que dar explicaciones sobre la ropa que 
llevábamos puesta o las cosas que dijimos. ¡Gracias 
justicia!

En fin, no perdamos la esperanza, mujeres (y hombres) 
en una sociedad con igualdad de género. Sigamos 
adelante, luchando por nuestros derechos y por un 
mundo más justo y equitativo. Y si nos encontramos 
con obstáculos en el camino, siempre nos quedará 
el humor para sobrellevarlos. Al fin y al cabo, como 
dijo la gran Lucille Ball, “el amor yo lo inventé porque 
necesitaba reírme de algo”. Y si ella pudo inventar 
el amor, ¿por qué nosotras no podemos inventar un 
mundo sin desigualdades de género?
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Agentes de Investigación Criminal 
(AIC) adscritos a la Fiscalía Regio-
nal Sur Poniente aseguraron dos 
vehículos de procedencia ilícita, los 
cuales fueron ubicados en munici-
pios del Sur del estado de Morelos.
En un primer caso, elementos de 
la AIC que realizaban labores en 
la cabecera municipal de Tlaquilte-
nango, ubicaron a un costado de la 
calle Francisco Villa, de la unidad 
habitacional “Emiliano Zapata”, 
una motocicleta marca Bajaj, tipo 
Pulsar 200, color negro, sin placas 
de circulación. 
Al no encontrar a alguna persona 
que manifestara ser propietaria de la 
unidad, los agentes inspeccionaron 
el vehículo, observando que no con-
taba con número de motor; además, 
detectaron una bolsa de tela en cuyo 
interior estaban cuatro presuntas 
dosis de cristal, un casquillo calibre 
9 milímetros y dos cartuchos calibre 
16.
En otro hecho, agentes investiga-
dores, apoyados por personal del 
Tercer Regimiento Blindado, de 
la Secretaría de la Defensa Nacio-
nal, recuperaron un automóvil con 
reporte del robo en el Estado de 
México.
Se trata de un coche marca Nissan, 
tipo Tsuru, color verde, con placas 
de circulación NCJ2264, el cual se 
ubicó en la calle Mina esquina Vi-
cente Guerrero, de la colonia Cen-
tro, de Coatlán del Río.
Pr cuanto a este automotor, se co-
rroboró que tanto el número de se-
rie como la matrícula de circulación 
cuentan con alerta de robo vigente, 
iniciada el 28 de febrero de este año 
en la agencia del Ministerio Público 
de Villa Guerrero, Estado de Méxi-
co.
Tanto la motocicleta como el auto-
móvil quedaron a disposición de la 
Unidad Especializada de Robo de 
Vehículos, de la Fiscalía Sur Ponien-
te, a fin de continuar con las inda-
gatorias.

Elementos de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC), dieron 
cumplimiento a una orden de apre-
hensión librada en contra de José 
Erit “N”, por el delito de violación 
agravada en concurso real homogé-
neo, cometido en contra de su me-
nor hija.
De acuerdo a lo referido por la me-
nor víctima de entonces 10 años 
de edad, la noche del mes de julio 
del año 2016, al estar al interior de 
su domicilio ubicado en la colonia 
Ajonjolinar, perteneciente al muni-
cipio de Temixco, su padre el hoy 
detenido, la habría obligado a tener 
contacto íntimo con él. Las agresio-
nes sexuales se repitieron en distin-
tas ocasiones hasta que la afectada 
contó lo que enfrentaba.

Al integrarse la carpeta de investi-
gación correspondiente, la Unidad 
Especializada en Delitos Sexuales de 
la Fiscalía Metropolitana obtuvo de 
la autoridad judicial una orden de 
aprehensión en contra del agresor.
Al dar continuidad a las indagato-
rias correspondientes para la loca-
lización del presunto responsable, 
personal de la Agencia de Investiga-
ción Criminal (AIC) logró la tarde 
de este jueves la detención de José 
Erit “N” de 51 años de edad sobre el 
kilómetro 64 de la carretera Federal 
México-Cuernavaca, a la altura de 
la colonia Real Montecasino, en el 
municipio de Huitzilac.
Tras la certificación de José Erit, fue 
puesto a disposición de la autoridad 
judicial que lo requirió y será en las 
próximas horas cuando se defina su 
situación jurídica.

Elementos de la Agencia de Inves-
tigación Criminal (AIC) de la zona 
Sur Poniente aseguraron en el mu-
nicipio de Zacatepec a un individuo 
al que se encontró en poder de un 
arma de fuego y presuntas dosis de 
“cristal”.
Los agentes investigadores lograron 
la captura de José Salomé “N”, alias 
“Salo”, de 40 años de edad, al ubi-
carlo en la avenida Revolución, de 
la colonia 20 de Noviembre, de la 
cabecera municipal de Zacatepec.

Detectives de la AIC que realizaban 
funciones propias, observaron sobre 
la referida vía a un hombre que de-
jaba ver fajada en su cintura lo que 
parecía ser un arma de fuego.
Al aproximarse al individuo y soli-
citarle la inspección de rutina, se le 
aseguró el arma tipo revólver, abas-
tecida con tres cartuchos, así como 
23 presuntas dosis de la droga co-
nocida como “cristal” y una bolsa 
plástica que contenía hierba con 
características de marihuana.
En la detención, también se logró el 
aseguramiento de una motoneta co-

lor negro, carente de números iden-
tificativos y con permiso para circu-
lar del estado de Guerrero; así como 
un automóvil marca Volkswagen, 
tipo Bora, color blanco, con placa 
de circulación trasera HAE633D, 
también de Guerrero.
El “Salo”, al igual que los objetos 
y vehículos asegurados, quedaron 
a disposición de las unidades espe-
cializadas de Robo de Vehículos y 
Contra la Salud, de la zona Sur Po-
niente, a fin de dar continuidad a las 
investigaciones.

Señalado de violación agravada contra 
su hija, José Erit pudo ser aprehendido

DE LA REDACCIÓN 

Cayó El Salo con arma, droga y 
par de vehículos en Zacatepec

DE LA REDACCIÓN 

Un masculino fue vinculado a pro-
ceso por la Autoridad Judicial du-
rante la continuación de la audien-
cia inicial, al acreditar la Unidad 
Especializada en Homicidios de la 
Fiscalía Oriente su presunta respon-
sabilidad en el delito de homicidio 
calificado cometido contra un hom-
bre en el municipio de Ayala.
El pasado 02 de marzo, sobre la 
calle El porvenir del poblado de 
Anenecuilco se encontraba el mas-
culino víctima quien fue abordado 
por un grupo de sujetos, entre ellos 

una femenina y el hoy imputado de 
nombre Ismael “N”, quienes co-
menzaron a agredir físicamente al 
hombre, instantes después la mujer 
se dirigió a un domicilio del que 
sacó un cuchillo que entregó a uno 
de los masculinos, quien hirió a la 
víctima ocasionándole lesiones que 
le hicieron perder la vida al momen-
to del hecho.
Al lugar acudieron elementos de la 
Agencia de Investigación Criminal 
quienes localizaron al hoy detenido 
escondido detrás de unos matorra-
les, por lo que de inmediato realiza-
ron la detención de Ismael “N” de 

45 años de edad, en contra de quien 
la Fiscalía Oriente inició un proceso 
en su contra.
Al ejercer la acción penal, el Minis-
terio Público formuló imputación 
en contra de Ismael, y este jueves al 
continuarse con la audiencia inicial, 
se vertieron diversas pruebas valo-
radas por el Juez conocedor de la 
causa quien emitió un auto de vin-
culación a proceso por el delito de 
homicidio calificado, se concedieron 
tres meses para el cierre de investiga-
ción complementaria y persistió en 
contra del indiciado la prisión pre-
ventiva como medida cautelar.

 AIC asegura en 
municipios del Sur 
dos vehículos con 
reporte de robo 

DE LA REDACCIÓN 

DE LA REDACCIÓN 

Andaba escondido por un homicidio 
donde presuntamente fue copartícipe


